

Fue contestado por el académico señor Avilés.

Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.

Entre ésta se veía al obispo de Madrid Alcalá.

Desórdenes en Barcelona

En los centros oficiales de la corte se comunicó ayer a los periodistas que no había ocurrido novedad alguna en provincias.

Efectivamente, los despachos oficiales enviados por los gobernadores civiles, entre ellos de Barcelona, acusaban tranquilidad completa.

Pero luego se ha llegado a saber que la noticia era inexacta y que dicho telegrama fue transmitido por orden expresa del mismo gobierno.

Telegramas particulares y de la prensa, expedidos en Barcelona, participan que han ocurrido graves desórdenes en esta capital.

Como se hallaba anunciado, se celebró el mitin anticlerical en la plaza de toros.

Al acto asistió grandísima concurrencia.

Se pronunciaron violentos discursos contra los jesuitas y se adoptaron algunos acuerdos.

Entre éstos figuraba el de entregar un mensaje de felicitación a los cónsules franceses y portugueses en aquella ciudad, por la energética medida adoptada por los gobiernos de sus respectivas naciones en contra de las congregaciones religiosas.

Para ello se nombró una comisión, la cual quedó encargada de la entrega de dichos mensajes.

El acto terminó dándose vivas a Barcelona sin conventos y al disperar de Cataluña, y cantándose por todos los asistentes el himno de Riego y la Marselesa.

Después de celebrado el mitin, organizóse una manifestación, en la que figuraban más de diez mil personas y una banda de música que iba tocando «La Marselesa».

Los manifestantes recorrieron algunas calles, dirigiéndose al gobierno civil, frente a cuyo edificio se situaron cantando «La Marselesa» y el «Himno de Riego» y profiriendo algunos vivas que la censura impide transmitir.

Más tarde se dirigieron a la calle de Caxpe, donde se halla situado el edificio residencia de los padres jesuitas.

A la entrada de la calle se hallaba formado un cordón de agentes de la policía que trataron de impedir que la manifestación continuara adelante, pero los manifestantes eran en gran número y se abalanzaron sobre los agentes, logrando arrancarlos y romper el cordón que estos formaban, penetrando hasta el centro de la calle.

Una vez allí se situaron frente al convento dando vivas y mueras y apedreando el edificio.

La policía dió varias cargas, pero los manifestantes se resistieron logrando volver a aquella.

Entonces llegaron fuerzas de caballería y de la guardia civil las cuales dieron nuevas cargas.

El tumulto que se produjo fue espantoso.

Los manifestantes continúan resistiéndose, apedreando a la guardia civil.

Llegaron nuevas fuerzas de este cuerpo y de infantería, las cuales fueron también apedreadas.

Entonces la guardia civil, después de dar los toques de atención, hizo fuego sobre la multitud.

La confusión y el pánico que se produjeron son indescriptibles.

La gente corría desorientada dando gritos y refugiándose en las puertas de las casas.

De esta manera se consiguió disolver la manifestación.

No se sabe hasta ahora el número de heridos habidos en la refriega.

De los que se tiene noticia hasta ahora son los siguientes:

Un niño, herido en un brazo; uno de los manifestantes, un perdigero y dos personas más.

También un guardia civil resultó herido de una pedrada en la cabeza y el caballo que montaba sufrió igualmente una herida en un ojo.

Cuadra la manifestación se situó frente al convento de los jesuitas, se estaba celebrando en el templo la bendición de las

palmas, por cuyo motivo el retoño se hallaba completamente lleno de gente.

En la iglesia se produjo una gran confusión, pues se oyen distintamente los gritos lanzados por la multitud situada en la calle.

A pesar de la alarma, no ocurrió ningún accidente desgraciado.

Quien mejor parada ha salido en todo este asunto ha sido la corisión nombrada en el mitin para entregar los mensajos a los cónsules de Francia y Portugal, pues mientras la manifestación se estaba celebrando, los que formaban aquella se leían desempeñando su cometido.

A las dos y media de la tarde continuaba la gente estacionada frente al convento de los jesuitas y en las calles adyacentes a la en que aquél se halla situado.

Dicíase que al anochecer habían de promoverse grandes tumultos con motivo de verificar la procesión del domingo de Ramos que, como es costumbre, sale de la iglesia de San Francisco.

Dicíase que hay muchísimos heridos que no han querido ir a curarse a las casas de socorro por temor a la policía.

A última hora de la tarde circuló la noticia de que por orden gubernativa se había suspendido la celebración de la procesión, con objeto de evitar nuevos tumultos.

Confirmando los temores que acerca de este punto existían, al anochecer se hallaban situados numerosos grupos en actitud hostil frente a la iglesia de San Francisco, esperando, sin duda, a que saliese la procesión.

Reina gran confusión entre las noticias que de Barcelona se reciben en Madrid dando cuenta de lo ocurrido.

Entre otros que comunican

noticias en extremo absurdas, un telegrama se hace eco de los rumores que circulaban ayer en la ciudad condal.

Se decía que en el interior del convento, los jesuitas habían sitiado a varias personas que se hallaban ocultas, revolviéndolas, dispuestas a defender el edificio, en el caso probable de una agresión por parte de la multitud.

Según otros despachos, por la noche numerosos grupos recorrían las calles de la ciudad.

La alarma que reina entre los habitantes de la misma, es grandísima.

Las autoridades han adoptado medidas de precaución, en previsión de que ocurrían nuevos desórdenes.

La censura que se ejerce en los telegramas transmitidos desde Barcelona, es muy rigurosa.

TOROS EN VALENCIA

Un telegrama expedido en Valencia participa que en la plaza de toros de aquella capital, se celebró ayer la corrida anunciada.

Los toros de Pérez de la Concha resultaron buenos.

El Chico de la B.USA y Bo. a negra, estuvieron bien.

Falmar Chico, admirable.

UNA VISITA

Ayer tarde estuvo en Palacio con objeto de visitar a la regente, una comisión de Almería, acompañada por el contralmirante de la armada señor Cervera.

A la entrevista asistió doña María Teresa.

La comisión dió cuenta a la regente del proyecto de la Sociedad Económica de Amigos del País, de Almería, de celebrar un Congreso Naval en Madrid el 17 de Mayo próximo.

El conde de Torremaz, en nombre del Ayuntamiento de Almería, dió cuenta a la regente del certamen nacional celebrado en dicha capital, en Agosto de 1900 y de sus fructíferos resultados.

Los comisionados entregaron a la regente un ejemplar de la Memoria del citado certamen, la cual contiene los acuerdos adoptados y discursos pronunciados en el mismo.

Por último solicitaron de la regente su apoyo para la realización del proyecto de la Sociedad Económica.

Doña María Cistivis manifestóse decidida a acceder al deseo de los comisionados.

Estos sahireron muy satisfechos de su entrevista con la regente.

DESMINTIENDO

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama

del representante de España en Méjico, en contestación a que se le remitió interrogándole acerca de la veracidad de la noticia de que el presidente de aquella República don Porfirio Díaz, había perdido la razón.

En el despacho recibido afirma nuestro representante que el día 29 de Abril estuvo hablando con el citado presidente, quien en rada mostró haberse faltado de cordura, por lo que es inexacta la noticia transmitida y publicada por los periódicos.

FROTESTA

El Ayuntamiento del Val ha elevado al ministro de la Gobernación una protesta contra la orden de suspensión de pagos dictada por el gobernador e gobernador de aquella provincia.

El citado ministro ha manifestado que estudiará el asunto origen de la protesta y resolverá en justicia.

UNA CIRCULAR

La «Gaceta» publicará en breve una circular del ministerio de la Gobernación dirigida a los gobernadores civiles, ordenándoles se proceda a la rectificación del censo electoral, y recomendándoles que para llevar a cabo dicho trabajo soliciten la ayuda de los demás partidos políticos.

RATIFICACION

Un telegrama expedido en Tokio por nuestro embajador y recibido en el ministerio de Estado participa que ha quedado ratificado el tratado de comercio entre España y el Japón cuando ha comenzado a regir desde la fecha de la ratificación.

PROPOSITOS

En los círculos políticos de Madrid circulaba ayer el rumor de que el ministro de Hacienda tiene el propósito de decretar la supresión de la Junta de Aranceles y Valaciones.

También se decía que en breve publicaría varios decretos sobre régimen interior de su departamento.

LO DE MOTRIL

A la una y media de ayer tarde se reunieron en el ministerio de la Gobernación el ministro de aquel departamento y varios representantes de las sociedades azucareras de Andalucía.

En la reunión tratóse del conflicto surgido en Motril, de su origen y de los medios de soluciónario.

No se adoptó ningún acuerdo acerca de este punto, limitándose los reunidos a caminar impresiones.

Únicamente, el ministro de la Gobernación propuso que se invite a la comunidad de labradores de Motril para que nombraren una comisión que vaya a exponer las quejas de aquéllos y de esta manera ver si puede llegar a un acuerdo.

Los reunidos aceptaron la proposición del ministro, y este, inmediatamente, envió un telegrama al gobernador civil de Granada para que haga la proposición citada a la comunidad de labradores de Motril.

DOS NOTICIAS

Por las autoridades de Madrid se habían adoptado ayer precauciones en el punto la plaza de toros de aquella capital, se celebró ayer la corrida anunciada.

Los toros de Pérez de la Concha resultaron buenos.

El Chico de la B.USA y Bo. a negra, estuvieron bien.

Falmar Chico, admirable.

UNA VISITA

Ayer tarde estuvo en Palacio con objeto de visitar a la regente, una comisión de Almería, acompañada por el contralmirante de la armada señor Cervera.

A la entrevista asistió doña María Teresa.

La comisión dió cuenta a la regente del proyecto de la Sociedad Económica de Amigos del País, de Almería, de celebrar un Congreso Naval en Madrid el 17 de Mayo próximo.

El conde de Torremaz, en nombre del Ayuntamiento de Almería, dió cuenta a la regente del certamen nacional celebrado en dicha capital, en Agosto de 1900 y de sus fructíferos resultados.

Los comisionados entregaron a la regente un ejemplar de la Memoria del citado certamen, la cual contiene los acuerdos adoptados y discursos pronunciados en el mismo.

Por último solicitaron de la regente su apoyo para la realización del proyecto de la Sociedad Económica.

Doña María Cistivis manifestóse decidida a acceder al deseo de los comisionados.

Estos sahireron muy satisfechos de su entrevista con la regente.

DESMINTIENDO

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama

De Bilbao

(Por teléfono)

Bilbao 31, 10 n.

PROCESION

Esta tarde se ha verificado la tradicional procesión del «Borrillito» ó sea, la entrada de Jesucristo en Jerusalén, desde el convento de monjas de la Concepción a la iglesia parroquial de San Vicente Martir de Abando.

La procesión ha resultado muy brillante, habiendo asistido a ella la infinitud de devotos y la banda de músicos del regimiento de infantería de Garellane destacado en esta plaza.

Las casas situadas en las calles por donde había de pasar la procesión se hallaban totalmente engalanadas.

Toda la carrera, especialmente la calle de Hurtado de Amézaga y la Gran Vía, se hallaba ocupada por una gran multitud que presenció el desfile de la procesión.

Después de verificada ésta, en la iglesia de San Vicente Martir, se celebró una solemne función religiosa, en la cual predicó un reverendo padre, quien pronunció un brillante y elocuente discurso.

El templo se hallaba invadido de fieles.

EL DIA DE HOY

Ha sido alegre; mas tenía de malo que de bueno.

El cielo se hallaba encapotado y amenazando constante lluvia, pero se ha sostenido el tiempo durante el día.

Por la noche ha llovido, como era de esperar.

La plaza del Mercado se vió por la mañana muy concurrida.

También lo estuvo el paseo del Arenal, aun cuando la bandera municipal no tocó por ser domingo de Ramos.

Por la tarde la mayoría de los habitantes de esta villa acudieron a presenciar el paso de la procesión.

Desde el atardecer hasta las ocho de la noche próximamente, se ha visto muy concurrido el paseo del Arenal.

Adolfo.

Extranjero

LLAMADA

«The New-York Herald», en su edición de París, dice que ha sido llamado el ministro americano en Venezuela, en atención a las malas relaciones existentes entre ambos gobiernos.

Asegúrase que es fácil que dicho diplomático no vuelva ya a Venezuela.

DE VIAJE

Cablegramas de Port-Said dan cuenta de que el yatch real «Ophir», que a su bordo conduce a los duques de York, llegó a dicho puerto, saltaron éstos a tierra.

Coméntase ésto, pues el citado duque declaró al salir de Inglaterra, que no saldría de a bordo más que en territorio inglés.

Santoral